

Deus Caritas Est: Divine Love and its Ethico-Spiritual Imperative in the

First Epistle of Saint John

Pascal ALLY HUSSEIN¹

Résumé

Les théologiens chrétiens s'accordent que "Dieu est amour" (1 Jean 4 : 8) constitue le seul énoncé biblique le plus grand sur Dieu, la prémisse fondamentale de la foi et de la théologie chrétiennes, le cœur de la foi chrétienne, l'unique possession du christianisme ou la plus grande preuve de sa vérité. Cependant, leurs opinions divergent sur l'interprétation de ces trois mots. Pour certains, Dieu est réductible à l'amour ; pour d'autres, Dieu est irréductible à l'amour. Cet article se propose de contribuer à ce vieux débat théologique en orientant sa préoccupation de la signification métaphysique de 'Dieu est amour' pour les théologiens spéculatifs vers sa conséquence éthique et spirituelle pour les chrétiens. Dans une tentative de transcender cette controverse interprétative, nous soutenons que, dans la vie chrétienne, la compréhension intellectuelle de l'Être de Dieu importe moins que la réponse du croyant à la révélation historique de l'amour divin en Jésus : l'amour de Dieu et du prochain et la foi.

Mots-clés : amour divin - impératif éthico-spirituel - indicatif théologique - réponse humaine

Abstract

Christian theologians agree that 'God is love' (1 John 4, 8) is the only greatest biblical statement about God, the fundamental premise of Christian faith and theology, the heart of Christian faith, the unique asset of Christianity or the greatest evidence of its truth. However, their opinions differ on the interpretation of these three words. For some, God is reducible to love; for others, God is not irreducible to love. This paper purports to contribute to this old theological debate by shifting its concern from the metaphysical meaning of 'God is love' for speculative theologians to its ethical and spiritual consequence for Christians. In an attempt to transcend this interpretive controversy, I hold that, in Christian life, the intellectual understanding of the Being of God is of less import than the believer's response to the historical revelation of divine love in Jesus: love for God and the neighbour, and faith.

Keywords: divine love, ethico-spiritual imperative, theological indicative, human response

¹ *Assistant à l'Institut Supérieur Pédagogique (ISP)/Bukavu*